



Emprendedores de Suiza con la gerente de Start-Up Chile, Javiera Araneda (cuarta de izquierda a derecha).

El inédito programa de Start-Up Chile para importar y exportar emprendedores a Suiza

■ La iniciativa, en conjunto con la Universidad St. Gallen, debutó con una pasantía de tres firmas suizas y en marzo viajan las chilenas.

POR RENATO OLMOS

Con el fin de conectarse y vincularse con otros ecosistemas de innovación y emprendimiento, Start-Up Chile selló un acuerdo con la Universidad de St. Gallen de Suiza, para impulsar un programa de intercambio de startups entre ambos países.

Se trata de un proyecto piloto que acaba de concluir la primera etapa con la visita de tres firmas suizas, para continuar en marzo con el viaje de fundadores chilenos a ese país.

La gerente de Start-Up Chile, Javiera Araneda, comentó que

desde hace un tiempo venían escuchando en reuniones de la existencia de este tipo de iniciativas, que buscan “generar una inmersión dentro de los mercados y ecosistemas”.

Dijo que escogieron Suiza porque lleva más de una década liderando los ranking de innovación mundial. “Fue el número uno en el Global Innovation Index, además de ser el país con más patentes per cápita e inversión en investigación y desarrollo”, afirmó Araneda.

Las seleccionadas

La primera fase consideró

la estadia en Chile por dos semanas de tres fundadores de startups suizas.

Las seleccionadas fueron Nutrix -que pasó por Start-Up Chile en 2020-, una plataforma de salud digital para el monitoreo remoto de pacientes; Rea Diagnostics, que desarrolla autoexámenes para evaluar el riesgo de parto prematuro; y AgroSustain, que crea biofungicidas, bioestimulantes y recubrimientos para proteger frutas y verduras en la cadena de suministro.

Las tres startups tuvieron una agenda cargada de actividades a cargo de la aceleradora de Corfo con apoyo de la Embajada de Suiza en Chile y Swiss Business Hub, con visitas a empresas, presentación de proyectos como Startup Campus, asistencia a eventos y programas.

Araneda contó que las tres firmas concretaron reuniones con potenciales clientes. Por ejemplo, Nutrix cerró una alianza con un Centro de Salud Familiar (Cesfam) para mejorar la atención de pacientes con diabetes, y AgroSustain probó su innovación con productores locales. Además, Rea Diagnostics anunció que se expandirá en Latinoamérica en 2025 con Chile como primer destino.

La segunda parte del piloto será en marzo de 2025, cuando dos o tres startups chilenas viajen a Suiza por dos semanas en el marco de una feria tecnológica.

Los nombres aún no están definidos, pero Araneda adelantó que es probable que estén ligadas a la farmacéutica, *fintech* y *biotech*, dado las características del ecosistema.

Señaló que una vez que evalúen este primer piloto, la idea es “tener una segunda versión y sumar otros ecosistemas interesantes”, dijo.